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本报讯 “党建共建增活力 健康义
诊暖人心”。3 月 5 日是学雷锋纪念日，当
天，来自贵阳工商养老公司等单位 12 个
基层党支部的 70 多名党员，走进贵阳工
商养老电池厂养护院，为住养老人送去
关怀与温暖，以实际行动弘扬新时代雷
锋精神和志愿服务精神。

参加活动的党支部包贵阳工商养老
公司第一、第二、第三和运营管理中心党
支部，贵阳工商物业公司第一、第二党支
部，贵阳爱尔眼科医院党支部，南明区皂
角井居委会党支部，贵阳康养职业大学
健康管理学院教师、学生党支部等。

下午 2 点半，活动启幕。党员志愿者
们首先参观贵阳工商养老产业联盟党建

长廊，领学人带领大家开展理论学习，讲
述雷锋精神的深刻内涵和时代价值。学
习完毕，大家一起打扫党建长廊和养护
院卫生。

紧接着，志愿服务活动次第展开:文

艺小组给老人们献上琵琶、月琴演奏;医
疗卫生小组为老人们开展眼睛保护知
识、健康养生知识专题讲座，给他们测试
视力、电脑验光、眼底拍照、测量血压血
糖，用中药泡脚;生活服务小组为长者们

理发、洗头、按摩、剪指甲，陪他们聊家
常、包饺子。

"谢谢你们咯。”91 岁的高国玉爷爷
对党员志愿者说：“你们来了，院里很热
闹，我们很开心。”

“志愿服务不只是在‘学雷锋日’开
展。”贵阳工商养老公司第一党支部负责
人表示，将与电池厂养护院等养老机构
建立长期关爱机制，设立党员责任岗，在
生活照料、健康管理、法律援助等方面为
老年人提供常态化支持帮扶，不断激发
企业、医院、高校、社区党建共建互促新
活力，用志愿服务点亮老年人的幸福晚
年生活。

(贵阳日报融媒体记者 曾秦 文/图)

基站才装几个月就遭“喊拆”

据了解，乌江怡苑小区共有28个单元
楼，居民反映，其中7个单元楼因地势高且
靠近山体，手机信号很弱。

“移动的信号还好，但电信和联通的手
机卡经常一回家就‘失联’，无法接打电
话。”张先生家在地势较高的单元楼之中。
他告诉记者，自2021年搬进小区，就被“信
号盲区”问题围困，小区曾经加装过基站，
但却因部分居民反对而被拆除。

据中国电信股份有限公司贵阳分公司
（以下简称贵阳电信公司）无线中心工作人
员唐圣介绍，该公司当初在进行网络优化
时，也发现该小区靠近后山部分楼栋没有
基站覆盖。结合居民通讯需求，2022 年 4
月，该公司选择在7个单元楼中地理位置较
好的21栋楼顶安装了一个基站。

“基站装好后，解决了信号问题，但新
问题又接踵而至。”乌江怡苑社区居委会副

主任张嘉嘉告诉记者，因为小区居住着不
少老年人，老人担心基站的辐射会影响身
体健康，强烈要求拆除基站。虽然社区居
委会、小区物业、电信公司多次与居民沟通
解释，均协调无果。

在居民的反对声中，基站才投用短短
10个月便被拆除。中国联合网络通信有限
公司贵阳市分公司（以下简称中国联通贵
阳市分公司）工作人员刘涛也告诉记者，因
为与电信公司的共享基站被拆除，联通的
信号也受到影响。

两年来，问题仍“无解”

“基站拆除之后，手机信号瞬间被‘打
回原形’！这两年，手机在家里只能当闹钟
用，想点个外卖都联系不上外卖员。”居民

刘先生希望重新加设基站。
2月25日，记者现场实测发现，在小区

地势开阔的楼栋，手机信号均正常；但只要
进入靠近后山的7个单元楼，电信、联通信
号就明显减弱。走进居民家中，手机直接
显示“网络连接出错”“当前网络不可用”。

张嘉嘉道出矛盾根源：一方面，居民有
通讯需求，小区曾出现居民生病却无法与
外界联系的情况，让人很着急；另一方面，
居民又担心基站辐射问题，都不同意基站
建在自家楼栋楼顶。因此，小区通讯信号
问题成了一道“无解题”。

记者还了解到，基站拆除后，贵阳电信
公司也尝试在有需求的居民家中安装过信
号放大器。“但由于周边没有基站，信号放
大器的作用微乎其微。要解决信号覆盖问
题，还得在合适的地点建设基站。”唐圣说。

多方将协调推进基站选址安装

这一矛盾该如何解决？问政记者联系
了云岩区大数据局、贵阳电信公司、中国联
通贵阳市分公司以及乌江怡苑社区居委
会、物业方贵州江电实业有限公司云岩分
公司，一同到场沟通商议。

经“融媒问政面对面”栏目现场协调，
大家认为，解决问题的关键在于需要小区
居民认可基站安装位置，避免再次出现“安
了又拆”的尴尬情况。在协调现场，贵阳电
信公司承诺，若居民同意安装基站，将立即
启动相关工作，预计两个月内便可建成投
用；中国联通贵阳市分公司也表示会积极
配合基站选址及推进后续工作。

3月3日，贵阳电信公司根据小区实际
情况，提供了 5 处基站选址方案供居民选
择。乌江怡苑社区居委会、贵州江电实业
有限公司云岩分公司也表示，将在3月底前
对7个单元楼居民进行民意调查，充分听取
居民意见，最终决定是否安装基站。

针对居民担忧的“基站辐射”问题，云
岩区大数据局副局长梅涛解释道，基站的
辐射主要是电磁辐射，在日常生活中非常
常见。按照国家相关标准要求，基站的辐
射数值要小于40微瓦/平方厘米以下，但实
际基站的辐射数值在 8 微瓦/平方厘米左
右，甚至低于微波炉、电吹风的辐射。“从基
站建设到入网过程，均会经过无线电管理
委员会的测评，测评通过后才可投用，居民
不必过度担心。”梅涛表示，将及时与运营
商沟通，跟进基站选址和安装进度，争取早
日解决小区电信、联通信号覆盖不全问题。

贵阳日报融媒体记者 王晴 吴寅浩

本报讯 3 月 4 日，记者从贵州省体育
局获悉，中国足球职业联赛联合会下发通
知，同意贵州筑城竞技俱乐部承办2025中
乙联赛开幕式。通知要求，贵州筑城竞技
俱乐部全面做好开幕式各项筹办工作，确

保开幕式和揭幕战安全、精彩、有序进行。
作为贵州筑城竞技的主场，贵阳奥体中心
曾在2012年承办过中超联赛的开幕式，当
年3月10日晚，贵州历史上首支中超球队
贵州人和国酒茅台队在此与山东鲁能队打

响揭幕战，并绝杀对手，取得开门红。据介
绍，2025中乙联赛将于3月22日开赛，南北
区各12支球队，共24支球队参加，常规赛
进行22轮，南北区前四名进入冲甲组，再进
行 8 场比赛，最终排名前四的球队升入中

甲。从“村超”火爆到职业赛事回归，贵州
足球正迎来新起点，中乙开幕式落地贵阳，
这既是对“村超”热效应的承接，也为本土
球员提供了更高的竞技平台。
（贵阳日报融媒体记者 田一郦）

担心有辐射拆了基站
小区“没信号”怎么办？

互联网时代，手机通讯不可或缺，大家都希望信

号强、上网快，但云岩区一小区居民却因信号问题陷
入“矛盾”——身处手机“信号盲区”，却又担心建基站
有辐射。基站到底建还是不建？信号问题如何解
决？近日，贵阳日报传媒集团“融媒问政面对面”栏目
记者赶赴现场了解情况。

2025中乙联赛开幕式将在贵阳奥体中心举办

12个基层党支部联合开展学雷锋活动

70多名党员为电池厂养护院老人送温暖

运营商正在检测小区信号建在高处的云岩区乌江怡苑小区

江怡苑社区居委会等多部门正在协力解决问题


